

DIARIO DE BARCELONA,

Del domingo 13 de

marzo de 1825.



DOMINGO CUARTO DE CUARESMA.

San Leandro arzobispo y confesor.

Las cuarenta horas están en la iglesia de Sta Teresa de religiosas Carmelitas descalzas; se reserva á las seis de la tarde.

Anima.

Sale el Sol á las 6 h. 11 ms., y se pone á las 5 h. 49 ms.

Dias	horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
11	11 noche.	8 grad.	3 28 p. 4 l. 1	N. E. nubes.
12	6 mañana.	7	8 28 3	O. N. O. sereno.
id.	2 tarde.	12	4 28 2	S. O. idem.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

SUECIA.

Estocolmo 19 de enero.

El Sr. Swedenstierna, excelente mineralogista, muy conocido por sus talentos en el mundo literario, se dió la muerte en la noche del 13 al 14. El sereno atraído por el ruido de un tiro, lo encontró junto á las tapias de la escuela Veterinaria con la cabeza atravesada de un balazo y respirando todavía. En una carta que se halló en su bolsillo atribuía su resolución á una aversión invencible á la vida. Este desgraciado acababa de llegar de un viage hecho á Lóndres y á Paris con el objeto de visitar los sabios con quienes estaba en relacion.

ITALIA.

Nápoles 22 de enero.

Queriendo el Rey dar el mayor lustre posible al estado militar, objeto especial de los primeros cuidados de su reinado, y mejorar la organizacion de su ejército; juzgando al mismo tiempo lo mucho que conviene esta medida, comenzando por su guardia real, ha espedido con fecha del 17 de este mes un decreto, cuyas principales disposiciones son las siguientes:

„Nuestra guardia estará bajo las órdenes de un teniente general, que se titulará comandante é inspector general.

„Por ahora, y hasta que hayamos espedido nuestras resoluciones orgánicas, comprenderá esta guardia los cuerpos siguientes: los zapadores y cazadores reales á caballo; los dos regimientos de granaderos; el regimiento de cazadores; la brigada de caballería ligera; la artillería volante y el tren de la guardia.”

—S. M. ha nombrado por otro decreto á S. A. R. el príncipe de Salerno, su hermano, teniente general de sus ejércitos, comandante general é inspector de la guardia. Este príncipe tendrá bajo sus órdenes inmediatas al mariscal de campo D. Máximo Selvaggi, á cuyo cargo estará la inspección general de la guardia. Teniendo que cesar en sus funciones de inspector de la guardia, con motivo de este nuevo arreglo, el teniente general duque de Sangro, pasará á la segunda clase, como también el mariscal de campo príncipe de Belmonte. El duque de S. Valentino, que deja de ser inspector del cuerpo de zapadores y de cazadores reales á caballo, queda nombrado ayudante general de S. M.

El decreto en que S. M. nombra al príncipe de Salerno teniente general de los reales ejércitos &c., ha producido generalmente una viva y agradable sensación, según dice el *Diario de las Dos Sicilias*. El Rey, con este motivo, ha dirigido á S. A. R. la carta siguiente, que prueba muy bien la unión íntima que reina entre los dos hermanos.

„Mi carísimo hermano:

„Las pruebas repetidas y constantes que me habeis dado en todos tiempos del mas verdadero afecto y de una adhesión siempre fiel y leal, me han movido á daros con el placer mas grande la mayor prueba de que tengo en vos la misma confianza, encargándoos el mando general y la inspección de los cuerpos de mi guardia, conforme al decreto que he mandado espedir á mi ministro de la guerra y de marina.

„Estoy ciertamente persuadido, por el conocimiento que tengo de vuestro zelo y diligencia por mi real servicio, de que empleareis todos vuestros cuidados en conservar el buen orden y disciplina en esos cuerpos, que siempre deben servir de modelo al ejército; al paso que tengo la mayor satisfacción en manifestar á todos mis vasallos la amistad verdadera é inalterable que nunca ha dejado de unirnos.

„Contad siempre con estos sentimientos, con los que invariablemente soy vuestro muy afecto hermano = Francisco. = Nápoles 17 de enero de 1825.”

S. M. ha espedido otros dos decretos con la misma fecha. Por el primero concede un indulto pleno y entero á todos los oficiales de capitán abajo y á los soldados desertores de sus ejércitos de mar y tierra, así como á los que no se presentaron á la quinta de 1823; y por el segundo declara que los matrimonios contraídos sin su real licencia hasta el 4 de enero de este año en cualquier época que haya sido, quedan sancionados por este decreto, con tal que se hayan celebrado con las formalidades eclesiásticas y civiles acostumbradas, absolviendo además á los delincuentes de las penas en que hayan incurrido. „A fin, dice el preámbulo de este decreto, de manifestar el interés que toma S. M. en mejorar la suerte de los soldados de sus ejércitos.”

Deseando S. M. que las autoridades de las dos partes de su reino no se espongan á hacer gastos por enviar diputaciones para felicitarle por su advenimiento al trono, ha prohibido espresamente que se le envíen, reservándose recibir únicamente las de los cuerpos de la capital, y las felicitaciones que por escrito se le envíen de las provincias.

G. de M.

INGLATERRA.

Londres 21 de enero.

Acaban de llegar de Bengala algunos buques y en una de las cartas que traen, de fecha 22 de agosto, se hace relacion de una de las ceremonias mas bárbaras que ofrecen los anales de la historia. — Un testigo de vista cuenta el hecho siguiente: Estando en Gungar Saugar el pasado plenilunio con algunos otros pilotos, supimos que habian de celebrarse ciertas ceremonias extraordinarias, y que entre otras, habian de obligar los faquires á unos pobres indios á dejarse comer de los tiburones. Fuimos por curiosidad al sitio aplazado varios ingleses, y vimos efectivamente muchos indios de ambos sexos que á una señal de los faquires se precipitaron al rio entre una inmensa multitud de tiburones que nadaban sobre el agua y que en un instante se tragaron aquellas miserables víctimas de la supersticion. Nos paró mucho la atencion un hombre muy robusto que luchó largo espacio con un tiburón que le habia acometido, pero al fin le devoraron otros tiburones que se juntaron al primero. Habian llegado á entender tres de nuestros compatriotas que aquella misma tarde debia de ser entregado de la misma manera un mozo á los tiburones, y rogaron á sus amigos que se mancomunasen todos para salvar esta última víctima. Estuvieron esperando hasta la noche, pero los faquires que sospecharon sin duda la mano, hicieron alejar al mozo y lo ocultaron. Dos veces cada año celebran esta horrorosa ceremonia: en febrero y en noviembre, en el plenilunio.

FRANCIA.

Paris 20 de febrero.

La cámara de los diputados continua discutiendo el proyecto de ley sobre indemnizar á los defensores del trono que emigraron de Francia. Son acalorados los debates, pues aunque la mayoría conviene en la indemnizacion; no así en el modo propuesto en el proyecto.

— Del 6 al 12 del corriente han llegado de Calais once paquebotes con 291 pasajeros, y han salido para Inglaterra doce con 405. Los viajeros mas notables son Mr. James Stuart Wortley, que lleva pliegos de Paris; el vizconde Ingesler, procedente de Viena; el caballero de la Serna, comisionado español para la liquidacion entre España é Inglaterra: el caballero Mozo, agregado á la embajada de España en Londres; Mr. Gameiro, correo de gabinete austriaco con pliegos para Paris y Viena, y otros muchos correos con pliegos tambien para Madrid y Paris.

— Es muy frecuente el paso de correos por Nanci de Paris á Viena, y viceversa.

— El Rey, queriendo participar de las buenas obras del santo tiempo de la cuaresma, ha acordado que se reparta á los seminarios y pobres de las parroquias de Paris, y otras del reino una suma de 360 francos.

— El general Bouvet, que mandaba en Orleans, murió en Fontainebleau el 31 de enero último á consecuencia de un desafio que provocó. El cura le negó las oraciones de la iglesia, y su cuerpo fue enterrado en un rincón del cementerio, sin mas aparato que la asistencia de un comisario de policía y cuatro gendarmas. *G. de M.*

ESPAÑA.

Compillo de Altobuey 16 de febrero.

El dia 6 del corriente fué muy glorioso para el benemérito vecindario de esta siempre fiel y leal villa, que en todas épocas ha acreditado su amor al Rey nuestro Señor y firme adhesión á sus sagrados derechos.

Habiéndose organizado un lucido batallón de voluntarios Realistas, se celebró la solemne bendición de su bandera en la iglesia parroquial de San Andres, con asistencia de todo el cuerpo de ayuntamiento, presidido por su alcalde mayor D. Zacarias Romero y Velez, del teniente coronel de los Reales ejércitos D. Pedro Alamanzon, gefe organizador de estos distinguidos cuerpos, y de todo el clero secular y regular. Celebrado el santo sacrificio de la misa por el capellan del batallón D. Fernando Salvador, el cura párroco D. Manuel Escolar y Noriega pronunció un enérgico discurso análogo á las circunstancias, y se verificó la bendición de la bandera y juramento de ordenanza, manifestando el referido gefe organizador las obligaciones que en acto tan solemne como religioso contraian los beneméritos individuos de tan distinguido cuerpo. Verificado esto el batallón formado pasó con el mismo acompañamiento á presentar la bandera á su Patrona y Señora Maria Santisima en el convento de padres Agustinos recoletos, cuyo prior tocó á la devota imagen la bandera, é hizo una escortacion al cuerpo, y en seguida se cantó un solemne *Te-Deum*. La funcion de la mañana terminó repartiendo un socorro á todos los pobres de la villa á espensas del alcalde mayor é individuos del ayuntamiento, gefe organizador y oficialidad del batallón con el cura párroco. La tarde se pasó en regocijos públicos; y á la noche hubo una reunion de la plana mayor y ayuntamiento en casa del comandante, habiendo reinado en todo el mayor orden y general contento, oyéndose solo repetidos vivas á la sacrosanta Religion, á nuestro augusto y amado SOBERANO y su Real Familia. *Idem.*

Madrid 4 de marzo.

Por resolución á consulta de la cámara se ha servido el Rey nuestro Señor nombrar para el deanato de la iglesia catedral de Orense, vacante por promoción de D. Luis Folgueras al obispado de Tenerife, á D. Pablo Grandona: para una canongía de la de Plasencia, por fallecimiento de D. Salvador de Jcano, á D. Josef Mozota: para otros dos de la de Coria, por muerte de D. Félix Sanchez Martin y prome-

cion de D. Faustino Villazan á canongia de la de Cádiz, á D. Bruno Joaquin Espadero y D. Andres Garcia Cardenosa : para otra de la iglesia colegial de Roa, en el obispado de Osma, por fallecimiento de D. Miguel Labrador, á D. Antonio Perez Arnaiz : para la dignidad de prior de la iglesia catedral de Cuenca, por muerte de D. Josef Amarillas, á D. Josef Gil de Santibañez : para dos capellanias de número de la iglesia catedral de Guadix, vacantes por promoción de D. Manuel de Gomez y D. Josef Perez Chico, á D. Antonio Villar y D. Venancio Gutierrez : para la racion de la santa iglesia primada de Toledo por muerte de D. Bernardo Alarcon, á D. Genaro Manuel Gomez Rey : para la media racion de la iglesia catedral de Sigüenza, por muerte de don Juan Manuel Echavarría, á D. Julian Herranz Martinez : para la racion de la iglesia catedral de Santander, vacante por fallecimiento de D. Anastasio Negueruela, á D. Juan Miranda Cevallos ; y para la capellania de Sres. Reyes Nuevos de la ciudad de Toledo, vacante por muerte de D. Columbano Galindo y Ponz, á D. Josef Martinez Sobral.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PÚBLICO.

Hoy á las cuatro de la tarde continuan las rogativas por lluvia en la Santa iglesia Catedral.

Mañana á las once de ella se procederá á la venta en pública subasta de unas 1300 cuarteras de trigo estrangero en casa Felio Molins, sita en la calle de San Miguel en la Barceloneta, y en seguida á la de la bergantina española nombrada San Sebastian, anclada en este puerto, la que se ejecutará en la Riba frente la cárcel.

El profesor de primera educacion de la plaza del Angel, casa número 8, entrada á la Tapinería, nombrada la cofradia de los Sastres, pone en noticia de los padres que gusten hourarle con sus hijos, que á mas de la enseñaanza que da á los discipulos de leer, escribir, doctrina, gramática castellana con la ortografia y aritmética, se enseñará el frances, admitiendo discipulos á pupilage, pues que la casa tiene todas las comodidades necesarias y no hay familia : la escuela estará abierta por la mañana de las 8½ á las 11½, y por la tarde de las 3 á las 5½ en verano y en invierno de las 2½ á las 5, todo será por el precio acomodado á las circunstancias del dia. Se admitirá el número de quince discipulos por caridad, con tal que se presenten decentes.

Hoy se cierra la rifa que á beneficio de los pobres de la Real casa de Caridad se ofreció al público con papel de 7 del corriente, distribuida en seis suertes, á saber :

Primera de 2500 rs. vn. y 12 cubiertos de plata.

Cuatro.. de 320 rs. y 2 cubiertos cada una.

Ultima.. de 1000 rs. y 6 cubiertos de plata.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones venidas al puerto el dia de ayer.

Mercantes españoles. De Torreveja en 9 dias, el laúd la Soledad, de 15 toneladas, su patron Juan Perez, con barrilla de su cuenta.

Ademas diez barcos de la costa de esta provincia , con aceite , alumbre , caparros , jabon , leña , vino , algarrobas y lastre.

Idem sardo. De Génova en 7 dias , el bergantin-polacra la Concepcion , de 105 toneladas , su capitan Juan Bautista Berningone , con arros y cañamo á varios.

Despachadas.

Polacra española , patron Vicente Mandilego , para Palma en Mallorca , en lastre. = Jabeque idem , patron Josef Valls Fuster , para Palma en Mallorca , con efectos y lastre. = Laud idem , patron Agustin Escuder , para Vinaroz , en lastre. = Idem idem , patron Josef Agustin Esperanza , para idem en idem. = Idem idem , patron Juan Costa , para Motril , con fardería. = Ademas catorce barcos para la costa de esta provincia , con azúcar , vino , ladrillos , algarrobas , naranjas y lastre.

Fiestas. Hoy domingo en la iglesia de la ilustre Congregacion de nuestra Señora de la Esperanza , habrá los ejercicios acostumbrados con sermon que predicará el R. P. Fr. Gregorio Permañer , Lr. en sagrada Teología , religioso de PP. Servitas : se empezará la funcion á las cuatro y media de la tarde.

Hoy segundo domingo de mes la Congregacion de la Natividad de Nuestra Señora hará los ejercicios en la iglesia de religiosas Mínimas : se empezará á las 3½ de la tarde la oracion mental y seguirá una plática moral que hará el R. P. Estéban Pereriera , religioso Dominicó : se espera la asistencia de los Congregantes y demas fieles.

Devoto novenario que en el presente año tributa al taumaturgo barcelones Beato Josef Oriol en su propia iglesia de nuestra Señora del Pino : hoy domingo dia 13 y todos los dias á las 10 de la mañana , la Rda. Comunidad cantará solemne oficio ; y por la tarde á las 5½ se rezará el santísimo rosario , inmediatamente se hará la novena , seguirá una plática de media hora alusiva al punto de la meditacion del dia , que hará todos los dias el Rdo. P. Fr. Francisco Cels , Carmelita calzado , Mtro. y Dr. en sagrada Teología ; concluyéndose la funcion con los gozos del Beato.

Libros. En la librería de Roldós , calle de los Baños , se venden a comision las obras siguientes : Ferraris , pronta biblioteca , cuarta edicion , 8 tom. en pergamino. = Mariana , historia general de España , 2 tomos en pasta. = Anquetil , compendio de la historia universal ó pintura histórica de todas las naciones , 17 tomos en pasta ; y se continua vendiendo la primera y segunda conversacion en un cuaderno del entierro solemne ya anunciado , con mas la tercera y cuarta con otro , que prometió el impresor en la nota final de la segunda : ambos son á nueve cuartos cada uno.

El señor Antonio Noguera , tornero , en la calle den Boque , manifestará el catálogo y dirá el dueño de un gran número de obras de diferentes materias y en varias encuadernaciones , que se venderán á precios cómodos y como mejor acomode á los compradores.

En la bajada de los Leones , tienda número 2 , informarán de un sugeto que posee un buen caracter de letra y que ha tenido un año de práctica de escribano que desea encontrar colocacion para escribir ho-

jas en su casa ó bien regentar un almacén. Igualmente informarán de otro sugeto que ha regentado una escuela por espacio de dos años, que desea encontrar otra para entrar de ayudante.

La persona que en el mes de setiembre prócsimo pasado dejó un paragua para que se lo guardasen en la tienda del chocolatero número 13, frente la iglesia del Hospital general; se le avisa pase á recojerlo, que dando las señas lo entregarán.

El sastre que vive al lado de la capilla del Angel, frente de San Agustín, informará de un maestro de piano que desea encontrar algunas lecciones de dicho instrumento, y lo hará á un precio cómodo.

En la travesía de Lancaster, núm. 24 cuarto segundo, informarán de un sugeto que dá lecciones de leer, escribir, contar, gramática y ortografía castellana, y principios de la gramática latina por un método facil para que los alumnos puedan con brevedad hallarse corrientes en todo lo dicho.

D. Antonio Balcells y Valllosera desea saber el paradero del habilitado del regimiento infantería ligero número 3, para un asunto que interesa á dicho caballero, y le suplica se sirva conferirse en la calle de las Elisabets, tienda núm. 31.

Un sugeto decente que se halla algo versado en el manejo de papeles, desearia colocarse en clase de escribiente ú otra cosa decente: tiene personas de carácter conocidas que le abonan, y darán razon en la calle de Mercaders, núm. 2, escuela de primeras letras.

Se busca una casa ó un primer piso con bajos y jardín aunque sea en un barrio apartado: informará de quien lo necesita, el Sr. Manuel Roura, pretinero en la calle de la Bocaria, esquina á la del Vidrio.

Retornos. En el meson de la Buena Suerte, encontrarán á Pistolet ordinario de Gerona con su galera de retorno para la misma y su carreta, y una tartana para Figueras.

Josef Capellá con su tartana saldrá mañana á la madrugada para Cervera; admite carga y pasajeros, y lo encontrarán en el meson de Collblanch.

Pérdidas. Dias pasados se perdió por varias calles de esta ciudad un collar con seis hilos de perlas finas y cuatro tancas de brillantes: se darán mas señas y una onza en oro de gratificación al sugeto que lo haya encontrado ó lo entregue al M. R. P. prefecto de los Agonizantes, aunque posteriormente haya sido deshecho.

El que hubiese encontrado una perrita carlina que se perdió por varias calles de esta ciudad, sírvase llevarla en la calle de Jerusalem, número 65, cuarto 2.º que se darán las señas y una gratificación.

Desde la calle den Serra á la de Escudellers y plaza de las comedias se perdió un cañuto de antejo de reloj con su cristal correspondiente quien lo haya encontrado, sírvase llevarlo en la calle del Sr. Gobernador, casa núm. 12, primer piso, donde á mas de las gracias le gratificarán.

El que haya encontrado un collar de coral de granos pequeños con su engarce de oro, sin abrillantar, de siete á ocho palmos de largo, que se perdió por varias calles de esta ciudad, sírvase entregarlo al zapatero de viejo que trabaja en la calle del Carmen, frente la iglesia de Belen, llamado Francisco Matias.

La persona que haya comprado dos camisas con pechera de lienzo fino, marcadas con las iniciales Y. C., y unos manteles que se hallaron á faltar del terrado de la casa núm. 5 de la calle del Pino, sírvase llevarlo todo en dicha casa donde darán el importe que haya pagado al comprarlo.

Por varias calles de esta ciudad se perdió un rosario con una medalla de plata y otras señas que se darán: se suplica al que lo haya encontrado lo devuelva en casa de Juan Constansó, carretero cerca la puerta Nueva, donde le gratificarán.

Quien haya encontrado un cachorro de aguas que se perdió por varias calles de esta, sírvase llevarlo en el 2.^o piso de la casa núm. 21 calle de la Palma de S. Justo, donde le darán una competente gratificación.

Viniendo del pueblo del Hospitalet hasta la puerta de S. Antonio, se perdió un reloj de semilor, se suplica á quien lo haya encontrado lo entregue en la tienda de la hija de la Sra. Roch, en el Call, que le darán un duro de gratificación.

Se suplica á la persona que dentro la iglesia de Sta. Maria del Mar, hubiese encontrado una borlita de una espada de acero, la entregue en la habitacion del portero Antonio Caraccioli, en la real Audiencia que se le gratificará.

En casa del Sr. Felipe Costa, confitero en la calle de Escudellers, darán medio duro de gratificación á quien les entregue un brazaletes de pelo con charnera de oro que se perdió por varias calles de esta ciudad.

Por varias calles de esta ciudad se perdió una guirnalda con dos bueltas de soguilla y un corazon todo de plata; se suplica á quien la haya encontrado la entregue en la tienda del silleró, debajo las vueltas de S. Agustin Viejo, número 8, donde le darán dos duros de gratificación.

Sirvientes. Para una casa de poca familia se necesita una cocinera de unos 30 á 45 años de edad, que sepa bien su obligacion y tenga personas que la abonen; informará Domingo Obiols en la oficina de este periódico.

En la tienda de confitero de la calle de la Libreria, esquina á la den Arlet, darán razon de quien desea servir en clase de camarera y tiene personas que la abonan.

En la tienda que componen paraguas de la calle de los Boters, informarán de un joven de 27 años que desea colocacion en clase de criado y sabe cuidar caballos.

En la calle de la Paja núm. 19, informarán de un joven que desea servir y tiene quien lo abona.

Nodrizas. Una muger de 24 años de edad, busca criatura para criar en casa de los padres: informarán en la plaza de la Trinidad, número 10, habitacion de los Sres. Almirall.

En la Barceloneta, calle de Pescadors, núm. 9, informarán de una ama que desea criatura para criar.

CON REAL PRIVILEGIO.